

**1. REVISTA SEMANA: «Ejército no ha dado respuesta de violación de soldado a niña nukak».**

<https://www.semana.com/nacion/articulo/ejercito-no-ha-dado-respuesta-de-violacion-de-ese-soldado-a-nina-nukak-benjumea/682463>

La directora de la Corporación Humanas, Adriana Benjumea, asegura que hay un caso similar al de la niña embera que no ha salido a la luz y que solo ha sido reseñado por la ONU.

La violación de la niña embera y el centenar de feminicidios que se han registrado durante la pandemia volvieron a poner el dedo en la llaga en uno de los problemas sobre derechos humanos más graves del país, la violencia basada en género que no cesa, ni en medio del coronavirus. SEMANA habló con Adriana Benjumea, directora de la Corporación Humanas, que trabaja por la defensa de los derechos de las mujeres y niñas. Según Benjumea hay casos que todavía no han salido a la luz y que serían de la misma gravedad del de la niña embera, pero que solo han advertido la ONU y la Procuraduría. «La Oficina documentó tres casos de violencia sexual perpetrados presuntamente por miembros del Ejército en Arauca, Guaviare y Meta», dijo el representante en Colombia de la Alta Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, en febrero pasado.

**2. REVISTA SEMANA: Militares habrían abusado sexualmente de cinco niñas nukak en el Guaviare.**

<https://www.semana.com/semana-tv/el-poder/articulo/militares-habrian-abusado-sexualmente-de-cinco-ninas-nukak-en-el-guaviare/683037>

La Procuraduría incluso abrió una investigación sobre este caso y en un oficio de respuesta a Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, dan detalles del testimonio que rindió la menor de edad. Según el relato, se lee en el oficio: «De alguna manera la entraron al batallón. Allí la llevaron a un cuarto donde la encerraron. Ahí dentro dos soldados accedieron a ella el domingo, el lunes, el martes, el miércoles, el jueves y el viernes por la mañana ella se logró escapar». Y más adelante, en el oficio de la Procuraduría, se recoge del testimonio de la menor la manera salvaje como habría sido violada la niña nukak por los soldados del Ejército.

**3. RADIO SANTA FE: Otra niña indígena fue abusada por militares en el Guaviare.**

<http://www.radiosantafe.com/2020/06/30/otra-nina-indigena-fue-abusada->

### [por-militares-en-el-guaviare/](#)

-La Fundación Paz y Reconciliación, Pares, reveló que otra niña indígena fue abusada sexualmente por soldados del Ejército Nacional en el departamento del Guaviare y advirtió que aunque el hecho ocurrió hace cinco meses y el comando militar se comprometió a realizar la investigación, hasta ahora no ha entregado el resultado respectivo.

En un primer informe conseguido por Ávila, la Defensoría del Pueblo habría tenido conocimiento del hecho. Allí se señala cómo la menor habría sido secuestrada y llevada al campamento del Ejército en ese sector de El Guaviare donde habrían ocurrido los abusos. La Policía y el Ejército fueron informados de estos hechos. La Procuraduría también había sido informada de estos graves y dolorosos acontecimientos denunciados por Ávila.

La Procuraduría incluso, abrió una investigación sobre este caso y en un oficio de respuesta a Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, da detalles del testimonio que rindió la menor de edad. Según el relato, se lee en el oficio:

“De alguna manera la entraron al batallón. Allí la llevaron a un cuarto donde la encerraron. Ahí dentro dos soldados accedieron a ella el domingo, el lunes, martes, miércoles, jueves y el viernes por la mañana ella se logró escapar.»

### **4. LAS 2 ORILLAS: Diez casos de abuso sexual que avergüenzan al ejército.** <https://www.las2orillas.co/diez-casos-de-abuso-sexual-que-averguenzan-al-ejercito/>

Los casos más recientes

En el último informe del entonces representante en Colombia de la Alta Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, presentado en febrero de este año, se registró por lo menos tres casos en los que los militares están acusados de violencia sexual en Guaviare, Meta y Antioquia. Estos casos, al parecer, están siendo investigados por la Fiscalía.

### **5. NODAL: Colombia: siete militares van a prisión tras admitir que violaron a una niña indígena.** <https://www.nodal.am/2020/06/colombia-siete-militares-van-a-prision-tras-admitir-que-violaron-a-una-nina-indigena/>

Los casos más recientes

En el último informe del entonces representante en Colombia de la Alta

Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, presentado en febrero de este año, se registró por lo menos tres casos en los que los militares están acusados de violencia sexual en Guaviare, Meta y Antioquia. Estos casos, al parecer, están siendo investigados por la Fiscalía.

## **6. MSN NOTICIAS: «Ejército no ha dado respuesta de violación de soldado a niña nukak».**

<https://www.msn.com/es-co/noticias/colombia/ej%C3%A9rcito-no-ha-dado-respuesta-de-violaci%C3%B3n-de-soldado-a-ni%C3%B1a-nukak/ar-BB160HRo>

La directora de la Corporación Humanas, Adriana Benjumea, asegura que hay un caso similar al de la niña embera que no ha salido a la luz y que solo ha sido reseñado por la ONU.

La violación de la niña embera y el centenar de feminicidios que se han registrado durante la pandemia volvieron a poner el dedo en la llaga en uno de los problemas sobre derechos humanos más graves del país, la violencia basada en género que no cesa, ni en medio del coronavirus. SEMANA habló con Adriana Benjumea, directora de la Corporación Humanas, que trabaja por la defensa de los derechos de las mujeres y niñas. Según Benjumea hay casos que todavía no han salido a la luz y que serían de la misma gravedad del de la niña embera, pero que solo han advertido la ONU y la Procuraduría. «La Oficina documentó tres casos de violencia sexual perpetrados presuntamente por miembros del Ejército en Arauca, Guaviare y Meta», dijo el representante en Colombia de la Alta Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, en febrero pasado.

## **7. FUNDACIÓN PAZ Y RECONCILIACIÓN: ABUSOS SEXUALES EN EL EJÉRCITO, UNA HISTORIA QUE SE REPITE.**

<https://pares.com.co/2020/06/25/abusos-sexuales-en-el-ejercito-una-historia-que-se-repite/>

Resaltaba en uno de los tweets de Iván Duque que: "No toleraremos ningún tipo de abuso a menores de edad y mucho menos cuando involucre uniformados que enlodan el honor de las fuerzas con actos ruines como el denunciado en Pereira". Con esto y la mención a las Fuerzas Militares es necesario traer a este contexto que este no es un caso nuevo en las acusaciones que históricamente han implicado a militares.

Hace tan solo unos meses Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, informó que se habían

encontrado tres casos de violencia sexual en la que estarían implicados miembros del Ejército. Estos hechos ocurrieron en Arauca, Guaviare y Meta. Adicionalmente, en febrero de este año cinco militares denunciaron que entre 2014 y 2015 Álvaro Junior Howard había realizado tocamientos no consentidos contra ellos.

## **8. FUNDACIÓN PAZ Y RECONCILIACIÓN: «OTRA NIÑA INDÍGENA HABRÍA SIDO ABUSADA POR SOLDADOS».**

<https://pares.com.co/2020/06/29/otra-nina-indigena-habria-sido-abusada-por-soldados-ariel-avila/>

En un primer informe conseguido por Ávila, la Defensoría del Pueblo habría tenido conocimiento del hecho. Allí se señala cómo la menor habría sido secuestrada y llevada al campamento del Ejército en ese sector de El Guaviare donde habrían ocurrido los abusos. La Policía y el Ejército fueron informados de estos hechos. La Procuraduría también había sido informada de estos graves y dolorosos acontecimientos denunciados por Ávila. La Procuraduría incluso, abrió una investigación sobre este caso y en un oficio de respuesta a Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, da detalles del testimonio que rindió la menor de edad. Según el relato, se lee en el oficio:

“De alguna manera la entraron al batallón. Allí la llevaron a un cuarto donde la encerraron. Ahí dentro dos soldados accedieron a ella el domingo, el lunes, martes, miércoles, jueves y el viernes por la mañana ella se logró escapar.”

## **9. LA OTRA VERDAD: Niña indígena de la comunidad Nukak Maku habría sido abusada en Septiembre del 2019 por miembros del Ejército.**

<https://laotraverdad.co/nina-indigena-de-la-comunidad-nukak-maku-habria-sido-abusada-en-septiembre-del-2019-por-miembros-del-ejercito/>

En un primer informe conseguido por Ávila, la Defensoría del Pueblo habría tenido conocimiento del hecho. Allí se señala cómo la menor habría sido secuestrada y llevada al campamento del Ejército en ese sector de El Guaviare donde habrían ocurrido los abusos. La Policía y el Ejército fueron informados de estos hechos. La Procuraduría también había sido informada de estos graves y dolorosos acontecimientos denunciados por Ávila.

La Procuraduría incluso, abrió una investigación sobre este caso y en un oficio de respuesta a Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, da detalles del testimonio que rindió la menor de edad. Según el relato, se lee en el oficio:

“De alguna manera la entraron al batallón. Allí la llevaron a un cuarto donde la encerraron. Ahí dentro dos soldados accedieron a ella el domingo, el lunes, martes, miércoles, jueves y el viernes por la mañana ella se logró escapar.»

## **10. TARQUI: Militares habrían abusado sexualmente de cinco niñas nukak en el Guaviare.**

<https://tarquistereo.com/militares-habrian-abusado-sexualmente-de-cinco-ninas-nukak-en-el-guaviare/>

La Procuraduría incluso abrió una investigación sobre este caso y en un oficio de respuesta a Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, dan detalles del testimonio que rindió la menor de edad. Según el relato, se lee en el oficio: “De alguna manera la entraron al batallón. Allí la llevaron a un cuarto donde la encerraron. Ahí dentro dos soldados accedieron a ella el domingo, el lunes, el martes, el miércoles, el jueves y el viernes por la mañana ella se logró escapar”. Y más adelante, en el oficio de la Procuraduría, se recoge del testimonio de la menor la manera salvaje como habría sido violada la niña nukak por los soldados del Ejército.

## **11. AL CARAJO: LOS MILITARES VIOLADORES: A PUERTAS DE LA IMPUNIDAD.**

<http://www.alcarajo.org/los-militares-violadores-a-puertas-de-la-impunidad/>

El 3 de septiembre de 2019 El general Mauricio Zabala Cardona del Ejército NACIONAL, fue señalado por acoso sexual y laboral. La denuncia fue hecha por W Radio, que en su espacio matutino señaló que en contra del oficial hay denuncias “por acoso sistemático a varias uniformadas y funcionarias”: entre las denunciantes se encuentran médicas rurales, una auxiliar de enfermería, una archivista, una capitán del Ejército y una estudiante...

El 28 de febrero de 2020 El representante en Colombia de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, aseguró que se encontraron tres casos de violencia sexual en los que estarían involucrados uniformados del Ejército. Los casos perpetrados por miembros del Ejército ocurrieron en Arauca, Guaviare y Meta», indicó. Al mismo tiempo, el vocero añadió que por los tres hechos se iniciaron investigaciones en la Fiscalía General de la Nación.

## **12. HEAD TOPICS: Militares habrían abusado sexualmente de cinco niñas nukak en el Guaviare.**

**[https://headtopics.com/co/militares-habr-an-abusado-sexualmente-de-cinc  
o-ninas-nukak-en-el-guaviare-14027257](https://headtopics.com/co/militares-habr-an-abusado-sexualmente-de-cinc-o-ninas-nukak-en-el-guaviare-14027257)**

La Procuraduría incluso abrió una investigación sobre este caso y en un oficio de respuesta a Alberto Brunori, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, dan detalles del testimonio que rindió la menor de edad. Según el relato, se lee en el oficio: "De alguna manera la entraron al batallón. Allí la llevaron a un cuarto donde la encerraron. Ahí dentro dos soldados accedieron a ella el domingo, el lunes, martes, miércoles, jueves y el viernes por la mañana ella se logró escapar. Y más adelante, en el oficio de la procuraduría, se recoge del testimonio de la menor la manera salvaje como habría sido violada la niña Nukak por los soldados del Ejército.